

■ TARGON

CŒUR ENTRE-DEUX-MERS. Alain Monget présente les projets du Pôle territorial

Président du Pôle territorial du Cœur Entre-deux-Mers, Alain Monget détaille au Républicain les projets du syndicat pour 2022.

Alain Monget, adjoint au maire de Camblanes et élu à la cdc portes de l'Entre-deux-Mers, est président du Pôle territorial du Cœur Entre-deux-Mers. « Nous sommes un syndicat composé de cinq cdc, 90 communes. Nous travaillons pour des services mutualisés », explique-t-il.

2,2M€ de fonds Leader

Le pôle économie accompagne entre 160 et 200 projets par an, que ce soit de la création ou de la reprise d'entreprise. « Depuis un an, poursuit Alain Monget, nous avons mis en place un accompagnement numérique des entreprises avec « Ma ville, mon shopping ». Cela concerne 240 boutiques, 1.600 produits



Alain Monget, président du Pôle territorial.

mis en ligne et un chiffre d'affaires de 11.000€ »

Au niveau du pôle agriculture/alimentation, un programme alimentaire territorial est en cours. « Nous avons mis en place, avec 15 communes, un observatoire du foncier agricole. On est un territoire de contractualisation et pôle d'équilibre territorial rural (PETR) ». Les projets Ambition

2030 permettent de définir les orientations et les objectifs comme la transition énergétique, le foncier, le parcours de soins.

Le Pôle territorial a obtenu une enveloppe de fonds européens Leader de 2,2 M€. « On porte la contractualisation avec les fonds européens. » Autre contrat en cours, le contrat de transition écologique

CRTE entre Cœurs Entre-deux-Mers et l'État 2021/2026. « On mobilise les financements pour les projets de territoire privés, œnotouristiques. C'est une vraie ingénierie. Leader apporte 2,2 M€ et la Région 2 M€ également pour le territoire », ajoute Alain Monget. « Nous avons fait un immense travail d'ingénierie pour identifier les projets avec les cdc pour le contrat de transition écologique. Comme par exemple le tiers lieu hybride la CauCas'ri d'Albret, mais aussi la rénovation énergétique des bâtiments, les itinéraires doux, le logement, les projets touristiques. »

Distillerie artisanale

Sur les projets aidés par l'Europe, il y a la distillerie de Guyenne à Lugasson, La Ferme Aux Herbes et Caëtera de Cours-de-Monségur, un projet de conserverie artisanale à Camblanes (Mamie Zinzin), un projet de la MFR de La-Sauve-

Majeure, le musée de Blasimon dont les travaux commencent cette année. « On est présent également en termes d'urbanisme avec un service droit des sols. On accompagne 48 communes. On est dans un service mutualisé. »

Pour 2022, le Pôle territorial signe le contrat de contractualisation avec la Région Nouvelle-Aquitaine 2023-2026 et renouvelle la gestion des fonds européens pour la période 2023-2025. Cette année est lancée aussi l'Action collective de proximité afin de soutenir les investissements des entreprises du territoire, pour leur modernisation. Ce budget s'élève à 500.000€, abondé à hauteur de 250.000€ de la Région et 250.000€ des cdc. Le budget du Pôle territo-

→ **Le défi alimentaire**

Pour le défi alimentaire, le Pôle territorial accompagne 50 familles sur 10 mois pour modifier/concevoir leur alimentation. Neuf gestionnaires de cantine sont aussi accompagnés pour améliorer leur politique d'approvisionnement en produits bio et local sur 10 mois ; et également 12 jardins partagés.

rial s'élève autour de 730.000€ et 1,1 M€. 24 élus composent le conseil syndical (ce sont des conseillers de cdc) et le pôle emploie 13 personnes.

Bernard Peyré

Théâtre. Le Théâtre des Salinières présentera la comédie *Le Prénom* samedi 19 mars à 20h30 à l'Espace René-Lazare à Targon. Vincent, qui va être père pour la première fois, se voit envahi de questions par ses proches. Une discussion qui va vite tourner à la fâcherie. Tarif : 20€. Réservations sur le site : theatre-des-salinières.com